

FRAGMENTOS DE EPÍGRAFE(S) HALLADOS EN EL OLMILLO (SEGOVIA)

Resumen: El presente artículo-informe da a conocer tres fragmentos de epígrafes inéditos hallados en El Olmillo (Segovia).

Abstract: This article reports of three fragments unpublished epigraphs, which have been found in El Olmillo.

En una visita realizada durante el verano de 1993 a la ermita románica de San Cristóbal, situada a un kilómetro aproximadamente al oeste de la población de El Olmillo (Segovia), tuvimos ocasión de observar en el muro del atrio que resguarda la puerta de acceso a la ermita, hoy convertida en cementerio del pueblo¹, varios fragmentos de arenisca rojiza, que los lugareños suponen de las canteras de El Villar de Sobrepeña, población que dista unos 10 km de Duratón. Varios de esos fragmentos están surcados por una incisión, que ha podido servir de moldura o de límite del campo epigráfico de una o más inscripciones. Dos de esos fragmentos presentan restos de grandes letras, mientras que un tercero conserva pequeñas huellas de letras no identificables. Lamentablemente son pocas y ofrecen una información prácticamente nula. Subrayan, sin embargo, la importancia que la zona tuvo en época romana y altomedieval.

I) Fragmento trapezoidal correspondiente a la parte superior de un bloque de arenisca rojiza que, a juzgar por el tamaño de las letras, ha debido tener notables proporciones. El trozo conservado mide 15 × 23 cm. Al estar empotrado, no puede calcularse el grosor. Presenta una incisión longitudinal que ha podido estar, a modo de moldura, enmarcando el *area tituli* (v. foto I). El fragmento conservado, por lo tanto, contiene parte de la primera línea.

Texto:

[- - -] +IC [- - -] / - - - - -

Las letras miden 9 cm, no están completas, y parecen corresponder a una capital cuadrada de buena factura. La incisión es profunda y se encuentran en buen estado de conservación. Hay restos de una primera letra, que parecen corresponder al arranque del óculo de una letra curvilínea, pero resulta inidentificable.

¹ Véase una descripción mucho más completa de la misma en nuestro estudio «Nuevo documento metróaco hallado en la provincia de Segovia», *Gerión* 16, 1998, pp. 346-382.

Con todo, en el verano de 1998 unas obras de ampliación del cementerio provocaron el derribo del muro

donde estaban colocados y su reutilización en el nuevo muro. Actualmente se encuentran en la pared sur del nuevo recinto, dentro de la parte ampliada del cementerio, colocados a distintas alturas. Los hemos vuelto a ver en el verano de 1999 y no parece que hayan sufrido desperfectos.

FOTO I. *Fragmento I*FOTO II. *Fragmento II*



FOTO III. *Fragmento III*

II) Fragmento trapezoidal perteneciente a un bloque de arenisca rojiza, que tiene unas dimensiones máximas de 6×14 cm. En la piedra tan sólo se percibe un trazo recto de 4,5 cm, que es parte de una letra sin que pueda asegurarse a cuál pertenece, pues lo más probable es que este fragmento pertenezca al mismo soporte que el fragmento I), por lo que la letra tendría probablemente también 9 cm (v. foto II).

III) Fragmento rectangular de arenisca rojiza, de $7,5 \times 23$ cm. Presenta la misma incisión que el fragmento I) a modo de moldura, a la misma distancia del borde superior del soporte (5 cm), por lo que puede ser la continuación a izquierda o derecha del mismo. Bajo ella los arranques de dos trazos, correspondientes a letras inidentificables (v. foto III).

JAVIER DEL HOYO
Universidad Autónoma de Madrid
Ciudad Universitaria de Canto Blanco
28049 - Madrid